

L'HEBDO DU CNDH

N°2 - Semaine du 11 au 17 mai 2013

www.cndh.ma

RETOUR DE MOHAMED ABROUK, EXILÉ POLITIQUE DEPUIS 1964

Le Conseil national des droits de l'Homme accueillera, le samedi 18 mai 2013 à l'aéroport de Rabat, M. Mohamed Abrouk El Alami. M. Abrouk est un ancien résistant qui a contribué à la création de l'Union des forces populaires et qui a été forcé de s'exiler dans un premier temps en Algérie, puis en Yougoslavie. Disparu depuis 1964, le Conseil, dans le cadre du suivi des recommandations de l'IER, est arrivé à la conclusion que sa disparition a eu lieu pour des raisons politiques. M. Abrouk rentre volontairement à son pays.

PREMIÈRE ÉDITION DU FESTIVAL NATIONAL DU THÉÂTRE HASSANI D'AGADIR

La première édition du Festival national du théâtre Hassani organisée sous le thème «*Le théâtre, un des affluents de la culture Hassanie*» se tient à Agadir du 16 au 19 mai 2013. Organisée par AWA théâtre et le Forum national des jeunes du Sahara, avec le soutien du Conseil national des droits de l'Homme (CNDH), le festival national du théâtre Hassani s'inscrit dans le cadre de la célébration la journée nationale du théâtre. Des troupes théâtrales représentant Tan-Tan, Smara, Laâyoune, Dakhla et Agadir participent au festival qui accueille également des invités et des membres du jury de renommée nationale.



المجلس الوطني لحقوق الإنسان
 Conseil national des droits de l'Homme

LUXEMBOURG : PARTICIPATION DE M. EL YAZAMI À UN DÉBAT SUR LES RÉFORMES AU MAROC

Le président du CNDH a participé à un débat sur le thème des réformes au Maroc organisé dans le cadre de la semaine culturelle du Maroc au Luxembourg, du 10 au 17 mai 2013. Organisée en collaboration avec les réseaux marocain, belge et luxembourgeois de la Fondation Anna Lindh, cette semaine culturelle célèbre la richesse et la diversité du Maroc, un pays qui a su mêler en harmonie les cultures, les civilisations, les spiritualités et les sensibilités qui l'ont parcouru au fil des siècles.

RÉUNION DE TRAVAIL DU PRÉSIDENT AVEC DE M. EMILIANO ALESSANDRI, DU GERMAN MARSHALL FUND

Le président du CNDH, M. Driss El Yazami s'est entretenu avec M. Emiliano Alessandri, du German Marshall Fund à propos des évolutions politiques en Afrique du Nord et des éventuelles pistes de coopération avec le CNDH. M. Alessandri a présenté le projet EUSPRING qui s'étale sur une durée de 30 mois et implique une dizaine de centres de recherche d'Europe, d'Afrique du Nord et des Etats Unis dont le centre de recherche de l'École de Gouvernance et d'Economie de Rabat. L'objectif du projet est d'évaluer notamment les politiques d'appui à la gouvernance et aux droits de l'Homme et de produire des recommandations et réflexions sur les évolutions politiques en Afrique du Nord. Il s'agit également d'identifier la manière dont elles peuvent être soutenues.

RÉUNION AVEC L'INSTITUT DE GENÈVE POUR LES DROITS DE L'HOMME

M. Driss El Yazami a tenu, le lundi 13 mai 2013, une réunion de travail avec M. Nizar Abdelkader, directeur de l'Institut de Genève pour les droits de l'Homme, partenaire du CNDH dans différentes formations aux droits de l'Homme, organisées par la CRDH Laâyoune - Es-smara à Laâyoune.

CRDH**AL HOCEIMA - NADOR ADOPTION DU PLAN D'ACTION 2013**

La commission régionale des droits de l'Homme d'Al Hoceima - Nador a tenu sa quatrième session plénière, le samedi 11 mai 2013 au Complexe Culturel de Nador. La commission a, à cette occasion, validé son bilan d'activités et adopté un plan d'action pour le reste de l'année 2013.

FÈS - MEKNÈS ATELIER SUR LE SUIVI ET LA MISE EN ŒUVRE DES RECOMMANDATIONS DU CONSEIL RELATIVES À LA SITUATION DANS LES PRISONS

Dans la perspective de l'élaboration d'un rapport sur le suivi, au niveau régional, des recommandations du CNDH relatives à la situation dans les prisons, la CRDH Fès-Meknès a organisé, les 14 et 15 mai 2013 à Fès, un atelier avec les acteurs concernés par cette question.

AGADIR CONFÉRENCE DE LA COMMISSION RÉGIONALE D'AGADIR SUR LES POLITIQUES PUBLIQUES ET LES DROITS DE L'HOMME

La commission régionale des droits de l'Homme d'Agadir a organisé, le 10 mai 2013 à Taroudant, une conférence sur les politiques publiques et les droits de l'Homme. Les travaux de cette rencontre ont été particulièrement axés sur la mise en œuvre du programme national des clubs de l'éducation aux droits de l'Homme, et de la plateforme citoyenne pour la promotion de la culture des droits de l'Homme. La commission d'Agadir a par ailleurs participé aux travaux d'une conférence organisée, le 11 mai 2013, par le mouvement Tofola Achaâbia sur «*l'élimination de la violence à l'égard des enfants*».